

El Ejército rojo en España

En el *Avance de la Causa general*, impresionante comunicación del Ministerio de Justicia, hay un capítulo especialmente dedicado al Ejército rojo y sus mandos.

De los documentos—declaraciones, disposiciones, trabajos de Prensa, etc.—y de las fotografías, surge lo que fué el «Ejército del pueblo» con toda su tremenda realidad.

Por haber licenciado el Gobierno del Frente Popular, al producirse el Alzamiento, a cuantos soldados se encontraban en filas, el Ejército rojo, como todos sabemos, se constituyó con las milicias marxistas unificadas (social-demócratas y comunistas) a las que el Gobierno entregó las armas por entender el presidente de la República, Azaña, y su Gobierno, que «las teorías sin masa, no tienen valor». En esta masa amorfa, turbulenta, mesnada dispuesta siempre para el crimen, figuraron, por excepción, militares de carrera. Los más caracterizados eran el general Mija y el entonces comandante Vicente Rojo; pero de su falta de sinceridad da buena cuenta el hecho de que ambos militares figuraban inscritos en la Unión Militar Española (U. M. E.), lo que quiere decir que abandonaron a sus compañeros alzados en armas y no tuvieron inconveniente en sumarse a quienes saqueaban y asesinaban en Madrid. Documentalmente está comprobado que el general Mija, acompañado del que era comisario de Policía de Madrid, David Vázquez Valdovinos, y del comisario jefe del Fichero Político a cargo de la Policía roja, se presentó en este departamento y ordenó se le mostrara su ficha y la del entonces coronel Vicente Rojo (18 julio ds 1937). En su poder ambas, se las guardó en el bolsillo, y los funcionarios, que eran auténticos frentepopulistas, indignados con esta conducta, levantaron un acta que reviste verdadero interés histórico y que figura en el *Avance de la Causa general* que comentamos. Y hubo más: y fué que Largo Caballero, al verse obligado a presentar su dimisión como presidente del Consejo de Ministros, en mayo de 1937, entregó al Comité Ejecutivo de la U. G. T. una lista de militares afiliados a la U. M. E. y en ella figuraban el general Mija y el coronel Rojo.

Bien pronto el Ejército del pueblo quedó sujeto a la vigilancia del Comisario político, copia exacta del Comisario político soviético. Entonces se adoptó como insignia la estrella roja de cinco puntas y se ordenó el saludo militar del puño cerrado en alto. El Comisario político no fué solamente de proselitismo, sino de acción absolutamente terrorista. Poseía numerosísimos agentes provocadores que recibían el nombre de «activistas» y «agentes invisibles», encargados de señalar los soldados sospechosos de desafección o tibieza para que fuesen asesinados. Judicialmente han sido acreditados numerosísimos crímenes en las unidades rojas.

Un ejército, en resumen, formado con la base de individuos degenerados o faltos de moral o de espíritu combativo correspondiente a una idea de justicia; con mandos faltos de sinceridad, separados de sus compañeros de profesión por la ambición o el rencor. Este era el Ejército, que por timbres de orgullo solo pudo ostentar la traición a la Patria y el crimen, y que fué arrasado sobre los campos de combate por la espada gloriosa del Caudillo invicto y del heroico y auténtico ejército nacional.

Mizawa conquistada por los japoneses

Prosigue la ofensiva aérea aliada en el Pacífico

TOKIO, (SET).—Mientras continúan las operaciones niponas en Imphal, durante las cuales se han conquistado nuevas posiciones aliadas, cortándose simultáneamente las comunicaciones de las vanguardias enemigas con su retaguardia, prosiguen también los ataques nipones en la zona del río Kaladan, en Birmania occidental.

En las montañas de Buthidaung, los japoneses han pasado el río Kaladan conquistando Mizawa. Después ocuparon las localidades de Moitwa y Paletva. Ambos puntos habían sido importantes bases aliadas.

Las unidades niponas que pasaron el río Kaladan en dirección oeste, cuya operación fué iniciada el 15 de abril, se reunieron con el grueso de las tropas niponas al conquistar Paletva el día 20, o sea cinco días más tarde.

La pérdida de la base últimamente citada, que amenaza las comunicaciones aliadas con su retaguardia, ha colocado a las tropas anglo-indias, en la región de Kaladan, en una delicada situación.—EFE.

Parte aliado

KANDI, (Ceylán), 24.—El comunicado del sureste asiático del Cuartel General aliado dice:

«Sector del noroeste de Imphal. Se señala dura lucha por las posiciones de montaña de la carretera de Palel Tamu, desde el 21 del corriente mes. El 23 del mismo mes, el enemigo logró ocupar dos pequeñas alturas. La batalla continúa.»

En el sector de Bishenpur fueron rechazados el 22 del corriente mes los ataques nipones. Prosigue con dureza la lucha en las proximidades de Kungpi.

En la Birmania septentrional, al este de Mogaung, las tropas chi-

nas han avanzado más al sur hacia Warazus. Estas unidades, a pesar del intenso fuego artillero y de ametralladora, se encuentran ahora a una milla al noreste de Warong. Al este de Mogaung han atravesado el Lakraw y se aproximan a Manaogahawng.

Ha aumentado la actividad en el frente de Arakan; el adversario ha experimentado pérdidas graves en fracasados ataques contra nuestras posiciones del norte de Buthidaung.

Durante las horas diurnas del viernes y el sábado últimos, aviones de la R. A. F. y de las fuerzas aéreas indias han proseguido su ofensiva concentrada contra las posiciones japonesas y la navegación fluvial, en las montañas de Naga, en los valles de Kabaw y Kale en el alto Chindwin.—EFE.

Continúa la ofensiva aérea aliada en el Pacífico

TOKIO, (SET).—Las fuerzas aéreas norteamericanas han proseguido sus ataques contra las bases niponas en el sector del

Pacífico. A este respecto se ha publicado, autorizadamente, la siguiente información detallada:

«En la isla de Anderby, a 16 millas marinas al oeste de Truk, se produjo una incursión de dos aviones norteamericanos, uno de los cuales fué abatido. Asimismo fué atacada ayer la isla de Merir, en el archipiélago de las Carolinas, por 15 aviones norteamericanos. Un aparato fué abatido.»

La isla de Wotje, en el archipiélago de las Marshall, fué nuevamente objeto de un ataque aéreo norteamericano realizado por 48 aparatos de bombardeo y caza. Se abatieron dos aviones. Doce aparatos perdieron los norteamericanos en un ataque que realizaron contra las posiciones niponas de Boutin, en el extremo meridional de la isla de Bougainville.—EFE.

Mujer: Cumple tu Servicio Social, que José Antonio nos ha dicho que el mayor orgullo y gloria está en servir, en el júbilo sacrificio de nuestra cominidad y nuestro egoísmo por una empresa mejor.

EL DIARIO DE AVILA

AÑO XLVII. NÚM. 13.981.

FRANQUEO CONCERTADO

MARTES 25 DE ABRIL DE 1944

Frente a la posibilidad de invasión una gran muralla de hierro se alza en el Atlántico

En la costa sur de Francia, un amplio sistema de canales e inundaciones

La agencia EFE recoge la siguiente información transmitida desde «un lugar de la costa atlántica», por el responsable de la agencia Transocean, Norbert Toennies:

Podemos decir que ha terminado la poderosa construcción del baluarte defensivo en el extremo sur de la costa francesa. Ya hace tiempo terminó la construcción de la primera línea.

Ahora, al quedar emplazados los más formidables cañones, concluidos todos los nidos, fortines, casamatas y murallas y cuando todo está a punto, es momento de que los círculos competentes militares rompan su silencio, hermético hasta ahora, sobre el profundo y extraordinario sistema de fortificaciones que se ha establecido a lo largo de toda la costa del Atlántico.

Ha sido tan riguroso el secreto, que no sólo no se han conocido totalmente ni se conocen aún detalles exactos sobre la inmensidad de este trabajo de fortificaciones, cuya magnitud quizá ni se sospecha, sino que tampoco se han publicado detalles sobre los métodos de trabajo.

Los más preeminentes especialistas

El Reich ha utilizado a los más preeminentes especialistas de todas las ramas que conciernen a la construcción. De un modo perfecto, con minuciosidad científica y matemática, se aprovecharon todos los elementos favorables de la naturaleza, se tuvieron en cuenta

las modulaciones del terreno, todas las características de las zonas diferentes en que se levantaban los «bunkers» y las casamatas.

Únicamente así, con un estudio laboriosísimo y en el que intervenían todos los factores y se consideraban todas las circunstancias propicias y desfavorables, pudo levantarse tal línea fortificada verdaderamente inimaginable.

Por ejemplo, nos es posible indicar que en ciertas zonas costeras incluso han intervenido hombres consagrados en la ciencia mineralógica, para garantizar el mayor aprovechamiento de las posibilidades naturales de defensa. Los maestros más capacitados de las construcciones metalúrgicas trabajaron y dirigieron la multitud de obras.

Una ciudad fortificada bajo otra

He aquí un detalle que puede dar idea, aunque superficial, de lo que es la muralla de cemento armado, hormigón y hierro del Atlántico. Una unidad de Ingenieros del Ejército alemán ha efectuado en una roca de volumen extraordinario una perforación de más de 1.050 metros de posiciones subterráneas. Existen en el interior de esta roca caminos de enlace con innumerables casamatas y fortines.

Se trata, en definitiva, de una ciudad fortificada bajo otra. Ni una bomba de un calibre que ni remotamente puede ser usado podría hacer en estas fortificaciones más que un simple arañazo; el arañazo de un gato en la más voluminosa campana del mundo.

Naturalmente, esta casi fabulosa posición está emplazada en un lugar de la máxima importancia estratégica. Existen por doquier, emplazados ya, innumerables cañones de pesado y superpesado calibre. Aquí se ven todas las armas modernas que sirven tanto para la defensa como para la ofensiva.

Operaciones autónomas

Ya no es tampoco un secreto que el Alto Mando alemán ha aprovechado las experiencias de Nettuno.

No sólo sería imposible conquistar por la fuerza de las armas esta posición u otras análogas, sino que por cualquier procedimiento es asimismo imposible obligar a los contingentes que las guardan a deponer las armas.

El sistema de fortificación tiene una fundamental característica: las bases operan autónomamente. Es decir, que en tales baluartes no se necesita ninguna cooperación o ayuda desde fuera, sino que ya están prevenidos para iniciar y proseguir una lucha indefinida con todo el suministro necesario para resistir meses enteros.

En la costa mediterránea

Por sí todo esto fuera poco, estamos simplemente aludiendo a la primera línea de la gran muralla de hierro del Atlántico, la segunda línea está constituida por no menores obstáculos para un enemigo. No hemos de hacer una prolija mención de esta segunda línea, sino que bastará consignar que existe un sistema amplio de canales y de inundaciones en la costa sur de Francia, cuyo sistema ha sido creado según los planes de técnicos especialmente preparados para ello. Tales sistemas de inundación permitirían, en un momento dado, crear una barrera invencible en la que serían inútiles todos los intentos de un adversario que vería inmovilizadas totalmente sus tropas.

El pueblo norteamericano

En el primer plano de atención espectadora se halla el pueblo norteamericano que no está ni mucho menos contento con el desarrollo de los acontecimientos bélicos. Y eso que no sospecha lo que Alemania tiene preparado en las costas para esperar la pretendida invasión anglosajona, débilmente insinuado en conjunto en la crónica anteriormente recogida del correspondiente de la Transocean. El pueblo norteamericano critica y manifiesta su desilusión. La guerra del Pacífico les desespera por su lentitud. La campaña de Italia la

consideran como una derrota por incapacidad de los mandos y tal vez también de los métodos y los hombres empleados. En Rusia no se tiene ninguna confianza: ahora se ve el peligroso juego que practica, sin tener en cuenta para nada a los Estados Unidos. No se va tan aprisa como se piensa y se corre en Norteamérica.

La jornada bélica

El resumen de la jornada bélica anota los siguientes acontecimientos: el gran éxito defensivo alemán en Sebastopol con ganancias de terreno en los Carpates y alto Dniéper; ganancias húngaras también al sur del curso superior del Prut donde los rojos se defienden encarnizadamente en Kolomea; avances alemanes en Moldavia con la conquista de Bortiniki al este de Stanislav.

En Italia, el ataque fracasado de Nettuno y hundimiento de unidades navales aliadas en el puerto de Anzio por la marina de guerra del Reich. Y sobre toda Europa bombardeos anglo norteamericanos que parecen querer demostrar que la guerra hayan de decidirla no los frentes de batalla sino las armas característicamente terroíficas. En una semana, 5.400 aparatos norteamericanos, anuncian de Londres, volaron sobre Alemania y territorios ocupados.

Parte de la población evacuará París

PARIS.—Taittinger, presidente del Consejo Municipal de París, ha dirigido un manifiesto a todos los parisienenses exponiéndoles la necesidad absoluta de salir de la capital de Francia de una manera voluntaria y lo más rápidamente posible. En cuanto a los niños—añade—es preciso sustraerlos del peligro aéreo y deben ser evacuados en seguida.

Taittinger ha declarado también que serán utilizados todos los medios de transporte con el fin de asegurar el abastecimiento de la capital y del cinturón de París.—EFE.

Nota del gobierno sueco a la Gran Bretaña

Protesta por las Restricciones Diplomáticas

El sábado cursó el Gobierno sueco a la Gran Bretaña una nota sobre la cuestión de los diplomáticos y su correo. Después de hacer relación de las medidas adoptadas por el Gobierno inglés se declara en un comunicado: mientras las circunstancias no den ocasión a otra interpretación, el Gobierno sueco quiere limitar-

Una Encíclica de Su Santidad Pío XII

Llamada a los cismáticos de la Iglesia Oriental

ROMA, 24.—Su Santidad Pío XII se ha dirigido a la Iglesia Oriental en una Encíclica: la «*Orientalis Ecclesiae Decus*», fechada el Domingo de Pascua último y redactada, según los medios vaticanistas, con ocasión del 1.500 aniversario de la muerte del apóstol de los eslavos, Cirilo.

En esta Encíclica, el Santo Padre exhorta a la Iglesia Oriental a volver al seno de la Romana y Apostólica. El Sumo Pontífice sugiere la celebración de un día consagrado a la Iglesia Oriental y que se dedique la máxima atención al retorno de los hermanos cismáticos de dicha Iglesia al seno acogedor de Roma.—EFE.

El Ministro Secretario y el Vicesecretario General del Movimiento regresan a Madrid

En Badajoz se le tributó grandiosa despedida

MADRID, 25.—Procedente de Badajoz ha llegado el Ministro Secretario General del Movimiento, camarada José Luis Arrese, acompañado de l Vicesecretario General, camarada Mora Figueroa y demás jerarquías que le han acompañado en su viaje con motivo de la imposición de Medallas de la Vieja Guardia a camaradas de aquella provincia.

El camarada Arrese inauguró el magnífico sanatorio de la Obra Social Dieciocho de Julio y la policlínica de la Organización y visitó diversos centros de la Falange.

Han resultado brillantísimos los actos celebrados en Badajoz durante la estancia en aquella población de l ministro secretario general del Movimiento.

Este, terminada la jornada, marchó a la estación acompañado de las autoridades y jerarquías de l despido por el Gobernador Civil y Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., el obispo de la diócesis, el Gobernador Militar, Comisiones y representaciones militares y civiles, los camaradas jerarquías nacionales Aznar y Carrasco y numerosísimo público.

El Ministro Secretario General del Movimiento partió a las siete de la tarde y con él marcharon los camaradas Mora Figueroa, Jiménez Millas, Aguilar, Pérez Viñeta, Alcantara y otros, que le han acompañado en este viaje. En el andén de la estación se hallaba una sección de la Centuria de trabajo. Al arrancar el tren, el Ministro Secretario General del Movimiento fué entusiásticamente aplaudido y vitoreado por el numerosísimo público estacionado en el andén.

¡Viuda trabajadora!

Si trabajas por cuenta ajena, no debes ignorar que el Estado Nacional Sindicalista te concede el Subsidio Familiar para tí y para tu hijo.



MADRID.—Exposición organizada por la Sección Femenina del Frente de Juventudes con los trabajos de artesanía realizados por las Flechas.—(Foto S. O. F.).

LEA USTED

«El Diario de Avila.»

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

Tareas de la Sección Femenina

Grande es la importancia que tiene el cultivo y cría del gusano de seda. La Sección Femenina, comprendiendo la trascendencia que tiene la intensificación del cultivo de la morera y cría del gusano de seda, pues en ella se basa el resurgimiento de una de las industrias que en siglos pasados alcanzó el máximo florecimiento en nuestra Patria, y que hoy, por indiferencia o abandono estaba llamada a desaparecer, ha tomado con afán la tarea de intensificar este cultivo.

La Sección Femenina se propone hacer resurgir nuevamente esta industria y es la Regiduría de la Hermandad de la Ciudad y el Campo la que realiza esta misión, proporcionando a las campesinas, previa su capacitación en cursos nacionales, semilla para la cría del gusano.

Son numerosos los centros sericícolas que la Sección Femenina tiene instalados en toda España. En Murcia se encuentra la Estación Sericícola, donde anualmente se celebran cursos nacionales, a los que asisten camaradas de todas las provincias españolas para capacitarse, y de regreso a las Locales respectivas, ponen en práctica las enseñanzas que recibieron en el curso. Así, poco a poco, se ha ido intensificando el cultivo de la morera y la cría del gusano de seda.

El Subsidio Familiar en España

Acaba de aparecer el número 20 del «Boletín de Estadística», correspondiente al trimestre octubre-diciembre 1943, compuesto de 335 páginas, y en el cual se recoge amplia información de los más trascendentales problemas económicos sociales, por la que se puede comprobar el avance progresivo de nuestro país, la labor fomentadora y productora del Estado español, las pequeñas oscilaciones que tiene el coste de la vida en las capitales, el incremento de las construcciones en las ciudades y en el campo, colocación obrera, en sus múltiples aspectos y en relación con el paro involuntario; demandas de trabajo, etc.; cambios de la peseta sobre Nueva York y París, y valores oro de la misma; índice de cotización de valores mobiliarios en los Bolsines de Comercio; estadística del Registro Mercantil, quiebras y suspensiones de pago, protestos de letras de cambio, giros postal y telegráfico, etc.; también informa acerca del consumo de la carne en las capitales de provincia; tráfico comercial de los aeropuertos españoles; desdoblamiento de los servicios telefónicos; transportes mecánicos por carretera, con datos por líneas, Empresa, viajes, viajeros y recaudación, por provincias, etc.

Dedica también atención preferente, a la evolución del Régimen de Subsidios Familiares en los distintos años, a partir del momento de su implantación, con cuadros de asegurados y perceptores del subsidio; distribución de subsidiados por el número de beneficiarios, cuotas recaudadas, subsidios satisfechos y número de beneficiarios sin las ramas de viudedad, orfandad y agropecuaria; seguros sociales, con distribución de ingresos y pagos, en pesetas, correspondientes a las distintas ramas de seguros libres, a cargo del Instituto Nacional de Previsión, por Delegaciones en provincias, etc., etc.

En su Sección de Colaboración Profesional—que inaugura en este número—empieza a publicar trabajos de firmas valiosas, que son

compendio de largos años de estudios y de experiencia, puestos al servicio de la Estadística del Estado, y en las dedicadas a Demografía, Climatología y Legislación, recoge datos muy interesantes, dignos de ser conocidos y divulgados, por afectar a todas las clases sociales.

Termina el volumen con sus cotidianas Secciones de Información Extranjera, y Bibliográfica, seleccionadas.

Una vez más, la Dirección General de Estadística, afecta al Ministerio de Trabajo, pone de relieve el esfuerzo de su callada labor meritísima, constante y concienzuda, recogida en esas publicaciones que, con tanta frecuencia, viene editando ese Centro directivo.

Motrandí, S. L.

MADRID

Fabricantes de Transformadores y maquinaria eléctrica.

Grupos bomba, motores, contadores, etc. Pidan presupuesto al representante. Carrero. San Millán, 4. Avila.



Aprenda contabilidad por correspondencia

... y en pocas semanas, a poco coste, se capacitará para conseguir un magnífico empleo. Decídase enseñado.

PIDA AHORA MISMO NUESTRO FOLLETO "A"
ACADEMIA CCC
APARTADO 108 - SAN SEBASTIAN

Nuestros cursos le permiten estudiar sin salir de su casa: contabilidad y cálculo mercantil • correspondencia comercial • costura • albañilería y decoración • carpintería y ebanistería • metalurgia • electricidad • arte textil • artes gráficas

En su Sección de Colaboración Profesional—que inaugura en este número—empieza a publicar trabajos de firmas valiosas, que son

C. N. S.

Sindicato de la Alimentación y Productos Coloniales

Normas para la presentación de los preparados de composición similar al chocolate.

Orden de 11 de Abril de 1944

«La fabricación de preparados a base de materias primas no intervenidas registrados en los Servicios de Higiene de la Alimentación, de la Dirección General de Sanidad, con la adopción de normas análogas al chocolate y fórmulas similares ha dado lugar a confusiones por parte del público, induciendo por otra parte a errores de fiscalización de la elaboración y precios tanto del chocolate como de los diferentes preparados alimenticios y dietéticos, por todo lo cual vista la propuesta formulada por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes y los informes emitidos por la Dirección General de Sanidad y la Agrupación Nacional de Fabricantes de Chocolates, este Ministerio tiene a bien disponer lo siguiente:

Artículo 1.º Todos los preparados de composición similar al chocolate deberán presentarse al comercio en forma de polvo lo más fino posible. Se exceptúan únicamente los bombones.

Art. 2.º Queda prohibida la adopción de formas de presentación que puedan confundirse con las propias del chocolate, como por ejemplo tabletas, bloques pastillas, etc.

Art. 3.º Se autoriza a la Secretaría General Técnica de este Ministerio para dictar cuantas normas complementarias crea convenientes para el exacto cumplimiento de la presente orden»

El delegado provincial del Sindicato

Sindicato Vertical de la Madera y Corcho

Suministros

Se pone en conocimiento de los industriales y particulares de esta capital que, en su día solicitaron cantidades de Cola Fuerte para sus industrias y distintos usos, justificados, que habiendo llegado el cupo asignado a este Sindicato Provincial, pueden pasar a recoger las cantidades solicitadas, para lo cual deberán personarse en estas oficinas, cualquier día laborable y horas de 4 a 7 de la tarde, donde se les hará entrega del vale correspondiente.

El delegado provincial del Sindicato

Sindicato Vertical de Ganadería

Suministros

A partir del día 26 hasta el 29 del actual, se llevará a cabo la distribución de un cupo de SALVADOS para el ganado vacuno lechero en producción propiedad de los ganaderos de esta capital, debiéndose presentar para retirar el vale correspondiente, la cartilla de suministros de este Sindicato, y resguardo de la fianza de registro de ganado en el Ayuntamiento.

El delegado provincial del Sindicato

SE VENDE

canioneta Ford, cuatro cilindros, 17 HP., ruedas buen uso. Para traer: Victor (El Teto), en Tolbaños (Avila).

GRANJA VALLE AMBLES
DOLLOS DE UNDA DELAS RAZAS
CASTELLANA NEGRA
RHODE ISLAND ROJA
LEGHORN BLANCA
PEDID DETALLES
AVENIDA DE PORTUGAL 5
AVILA

Sección religiosa

Día 26, Miércoles.—La solemnidad de San José.—Nuestra Señora del Buen Consejo.— Santos Cleto, Marcelino, papas, Pedro, Basileo, obs., Lucidio, Clarencio, obs.; Exuperancia, vg.

La misa y oficio divino son de la Solemnidad de San José, con rito doble de primera clase, octava y color blanco.

Nuestra Señora del Buen Consejo

Reparadoras.—Por la mañana, a las nueve y media, Misa de Comunidad general en honor de Nuestra Señora del Buen Consejo.

Se invita a las asociadas del Sodalicio, Obras Pontificias y demás católicos que sientan amor por las misiones.

Festividad del Patrocinio de San José

San Juan.—Por la mañana, a las diez y media, misa solemne en el altar del Santo.

Teatro

El festival artístico de «Educación y Descanso» en Piedrahita

Hace unos días se celebró en el Teatro España, de Piedrahita, una velada artística a beneficio de los pobres de aquella localidad, en la que tomó parte el Cuadro Artístico de la Obra Sindical de «Educación y Descanso» de nuestra Capital, con la magnífica comedia de Linares Rivas, «Cobardías».

El salón estaba repleto de selecto público que obligó a levantar el telón repetidas veces al final de los actos y aplaudió los mutis de Petrita Iglesias que encarnaba admirablemente el papel importantísimo de característica de la obra.

Ricardo Celdrán (director del Cuadro) escuchó varias ovaciones durante algunas escenas de gran envergadura.

Amelia Robles, admirablemente, viviendo el papel de Celia Monterroco, adaptada en todo momento a la psicología del personaje, al igual que Pepita y Paquita Celdrán, Juan M. Coca, Antolín Rodríguez y Carmen Aller.

El decorado vistoso y elegante; vestuario adecuado, y excelente caracterización.

Como fin de fiesta actuaron las simpáticas señoritas Carmen de Lapuente y Teresita Aller, que fueron entusiastamente ovacionadas en los números que interpretaron.

Una vez más el Cuadro Artístico de «Educación y Descanso», ha llevado al productor la cultura de nuestro Teatro nacional, a través de las representaciones de obras de reconocidas firmas, interpretadas por escogidos aficionados al arte de Talía.

R. G. M.

HIPOTECAS

40 por 100 sin pagar impuesto de utilidades. 50 años plazo. Reyes, Ponzano, 65. Madrid.

SE VENDE coche Ford, 13 caballos, en perfecto estado. con gasógeno G. H. L., de Bilbao, recién instalado. Informará Carrero. San Millán, 4. Teléfono 390. Avila.

Declaraciones de Pétain y Laval

Bombardeos de «una violencia y crueldad sin precedentes» siembran el terror en PARIS

Millares de muertos y heridos sepultados bajo los escombros

VICHY.—La radio francesa difundió ayer dos declaraciones en las cuales el jefe del Estado, mariscal Pétain, y el jefe del Gobierno Laval, protestan contra los bombardeos de ciudades de Francia por los aviones británicos y norteamericanos.

La declaración de Pétain decía, entre otras cosas: «Bombardeos de una violencia y de una crueldad sin precedentes han sembrado el terror en nuestra capital, París, y sus barriadas obreras, en Ruan y otras regiones. Millares de muertos y heridos son sepultados bajo los escombros. Esta catástrofe sumerge a Francia entera en una terrible desdicha. En el instante en que nuestro país está completamente desarmado, los antiguos aliados lo atacan.

Mis pensamientos no os abandonan en vuestro dolor, porque vuestro dolor es el mío».

La declaración de Laval anunciaba que mañana, el secretario de Estado Henriot, rendirá homenaje, en nombre del Gobierno ante los muertos en un cementerio de los alrededores de París. Después de protestar contra los bombardeos, Laval dijo que es precisamente en la desgracia donde se muestra la fuerza y el carácter de un pueblo. «Superamos todas las pruebas—dijo—si el pensamiento de la Patria y el instinto de comunidad nos unen».

El mariscal Pétain cumplió ayer 88 años

VICHY.—El mariscal Pétain, que cumplió ayer, día 24, 88 años, pasó revista a su guardia personal en su residencia de verano de Charmell, cerca de Vichy. El mariscal condecoró a algunos oficiales y soldados.—EFE.

Alcaldía de Arenas de San Pedro

Subasta de maderas

El día diecisiete del próximo mes de mayo y hora de los doce tendrá lugar en el Salón de Sesiones de esta Casa Consistorial la subasta para el aprovechamiento de 698 pinos y 380 rollos (580'336 metros cúbicos de madera) del monte número 3 del Catálogo de los Propios de esta villa, procedentes de secos y corta fuegos, bajo el tipo de tasación de *cuerenta mil seiscientos treinta y dos pesetas cincuenta y dos céntimos*.

El tiempo de duración del contrato será el de todo el año forestal actual.

El pago del importe que alcance el contrato se efectuará en la Depositaria de este Municipio en dos plazos iguales con vencimiento en quince de julio y quince de octubre del año actual.

El modelo de proposición y de más condiciones generales de la subasta se publican en el anuncio que con esta misma fecha se envía al «Boletín Oficial» de la provincia.

Los pliegos de condiciones estarán puestos al público en la Secretaría del Ayuntamiento todos los días laborables y horas de oficina.

Arenas de San Pedro a 21 de abril de 1944.—El alcalde, D. Rodríguez.

Si quiere usted cenar huevos—ya fritos o sin freír,—la llave de la despensa—la tiene el

AVE-SANIL

Medidas del Gobierno francés contra los que obedezcan órdenes de Argel

VICHY.—El secretario general de Orden Público, Joseph Darnand ha hecho pública una resolución reciente del Gobierno francés en virtud de la cual, «con el fin de proteger a los oficiales y soldados franceses de persecuciones ilegales por parte del Comité disidente», han sido detenidas en Francia cierto número de personas íntimamente relacionadas con los «instigadores auxiliares y ejecutores de las acciones judiciales y de las condenas llevadas a cabo en Argel». Han sido previstas—añade Darnand—otras medidas todavía más rigurosas. Entre los detenidos figuran parientes y personas de la intimidad de Catroux Bonté, Menthon, Jacquinot, Le Troquer, Rucart, Ducloux y otros disidentes.

El decreto de Vichy añade que, a pesar de la repugnancia del Gobierno por tales medidas de represalia, «no vacilará, si le obligan a ello las circunstancias, en aplicar medidas de mucha mayor severidad contra quienes, en virtud de órdenes de Argel, hayan tomado parte, principalmente a mano armada, en actos contra Francia y que pagarán con su vida la de los franceses condenados por los tribunales ilegales de Argel». EFE

Empeora la salud de Weigand

ZURICH.—La salud del general Weigand, que se halla prisionero en Alemania, dice la Agencia Reuter, empeora rápidamente, según las noticias que se reciben aquí.—EFE.

Los estudiantes de Finlandia partidarios de continuar la lucha contra el bolchevismo

Los de 77 escuelas superiores se lo manifiestan en un escrito a Mannerheim

HELSINKI.—El mariscal Mannerheim ha recibido un escrito firmado por la Dirección de la Asociación Karjala, que integran 77 escuelas superiores, en el que se dice que la gran mayoría de los estudiantes finlandeses apoyan decididamente la lucha en su país contra el bolchevismo.

Mannerheim ha contestado expresando su agradecimiento y admiración por este gesto de la juventud finlandesa, en la que tiene todas sus esperanzas puestas.—EFE.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Plaza de la Victoria (Reposo Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 24 de Abril de 1944

Premiado con 25 pesetas, número

043

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 43

Avila.—Tip. y Ened. de Senén Martín

Dieciocho mil españoles a los pies de LEON XIII

Hace cincuenta años que una magna peregrinación, casi toda integrada por trabajadores, rindió homenaje al Papa de los obreros

Una procesión con el Santísimo sobre las ondas del Mediterráneo.—Beatificación de Juan de Avila y Diego José de Cádiz.—El Pontífice prodigó su paternal solicitud con "sus amados hijos de España"

(Continuación)

No dejaban de tener fuerza entonces los partidos católicos y pocos días después D. Alejandro Pidal, con su avasalladora elocuencia, desarrolló en el Parlamento una interpelación que tuvo gran resonancia. El gobernador señor Ribot era cuñado de Maura y el Gobierno que presidía Sagasta llegó a encontrarse en posición difícil por no acertar a actuar sin enemistades con unos u otro. Al fin cesó el señor Ribot, si bien se quitó toda acritud a su marcha con una declaración en que se aseguraba que seguía mereciendo la confianza del Gobierno.

Desagravio en medio del mar

Mientras así se desenvolvía la cuestión política, los peregrinos que navegaban enforvizados hacia Roma quisieron desagraviar a Dios y a la Virgen de los Desamparados por los sucesos de Valencia. Obtenida por telégrafo del Padre Santo la autorización para exponer el Santísimo a bordo del «Montevideo», en que iba el Primado, doctor Sancha, se improvisó en la popa del buque un bellissimo altar, en que se celebró solemne misa, y a la caída de la tarde se organizó una procesión con el Santísimo. La bandera española, sostenida por ocho remos que llevaban los grumetes, servía de palio. La música, del Patronato de la Juventud Obrera y Católica Valenciana, entonaba armonías religiosas. Los estandartes de la expedición se desplegaron al viento y el Prelado dió la bendición mientras los cañoncitos del buque lanzaban salvas de saludo.

Solicitud del Pontífice

En Roma, tal muchedumbre de fieles de una sola nación creó problemas de alojamiento que el propio León XIII, con paternal solicitud, contribuyó a resolver. A tal fin ordenó que se abrieran los edificios de Santa Marta para hospedaje de los romeros, arbitro para recibirlos vastos locales en Santa María y San Juan de Letrán, envió centenares de camas al hospital español de Monserrat y al convento de Trinitarios Descalzos e hizo que en el Belvedere Vaticano se preparaban mañana y tarde larguissimas mesas donde se daba de comer cada vez a cerca de dos mil peregrinos obreros, servidos por Hermanas de la Caridad, jóvenes del Circulo de San Pedro y miembros de la Asocia-

ción Operaria - artística católica de Roma.

Los actos religiosos se multiplicaron en las diversas iglesias de Roma. Uno de los más importantes fué el que tuvo lugar en San Lorenzo, donde reposan los restos de Pío IX. Previamente confesaron no menos de seis mil peregrinos en veinte templos distintos, concurriendo después todos ellos a San Lorenzo. Allí varios Prelados, empezando por los de Sevilla, Valencia, Barcelona y Madrid les administraron la Sagrada Eucaristía; cinco horas tardaron en comulgar todos los romeros. También revistió gran solemnidad la misa pontificada que el Cardenal Arzobispo de Sevilla ofició en Santa María la Mayor. Quiso León XIII que los peregrinos presenciaran alguna de las solemnes ceremonias que a veces vistien de gala los ámbitos vaticanos, y para darles aún mayor emotividad dispuso la beatificación de dos grandes españoles: la de Juan de Avila y la de Fr. Diego José de Cádiz. Cada una de ellas fué presenciada por una de las dos expediciones de peregrinos en la basílica madre de la Cristiandad, primorosamente adornada.

Misa pontificia en San Pedro

El día 18 de abril fué el señalado para la solemne misa pontificia en San Pedro y recibimiento especial de los romeros por el Papa. Este penetró en la basílica saliendo de la capilla del Sacramento. León XIII no iba en la habitual y elevada silla gestatoria, sino en otra más baja que le acababa de regalar su Guardia Noble con motivo del jubileo, y que empleó en esta ocasión para que pudieran aproximarse mejor los miles de peregrinos que querian besar las blancas vestiduras del Pontífice y que éste bendijera los rosarios, medallas, imágenes y cruces que luego serian recuerdo de unos momentos de intensa emoción.

El Papa, bondadoso y cordial, a nadie se negaba. Anciano ya, pero de facciones expresivas, de mirada viva y rostro pálido y sonriente inspiraba tanta simpatía con respeto, y los romeros se arrodillaban a su paso esforzándose para no dar salida a su entusiasta cariño con aclamaciones impropias del lugar.

No celebró León XIII la misa en el altar papal, sino que, como homenaje a la Iglesia de España,

lo hizo en el del Beato Avila, al pie de la Catedral de San Pedro, mientras la Capilla Julia ejecutaba deliciosos motetes.

En determinado momento y en medio de un silencio impresionante los orfeones de diversas regiones de España entonaron el himno al Papa de los obreros.

Después el Cardenal-Arzobispo de Sevilla, Mons. Sanz y Forés, leyó el mensaje de presentación al Papa. Era el Cardenal elocuente orador y sus frases sonaban bajo las bóvedas vaticanas como la voz de la España católica, que saludaba al Vicario de Cristo. Monseñor Sanz y Forés expuso cómo la nación española había escuchado la doctrina evangélica de León XIII sobre la constitución cristiana de los estados, la legitimidad del Poder, la libertad verdadera y los deberes de los católicos en la vida social.

La respuesta del Papa fué leída en castellano por su joven capellán participante Mons. Merry del Val. En ella se congratulaba por el homenaje de la peregrinación española y pedía a sus amados hijos de España que dieran tregua a las pasiones políticas que les dividían y, dejando a la providencia de Dios dirigir los destinos de las naciones, promovieran los intereses de la religión, de la patria y de la concordia social.

Después el Papa dió a todos su bendición, y terminada la función religiosa permaneció unos momentos junto a la Cátedra del Príncipe de los Apóstoles rodeado de Cardenales, Prelados españoles, príncipes soberanos de varios países, embajadores y también de algunos de los más modestos obreros que formaban en la peregrinación y que León XIII llamó expresamente a su lado.

Parecía que le costaba trabajo al Pontífice separarse de sus amados hijos de España y antes de retirarse definitivamente cruzó por dos veces el vastísimo templo para que aquéllos pudieran contemplarle.

F. Sánchez Matas.

Avicultores

Pida nueva tarifa de Polluelos Pollitae ponedoras, etcétera, con ofertas EXCEPCIONALES GRANJA GRAU, Andrés Mellado, 23. MADRID

TRIUNFO DEFENSIVO ALEMAN en SEBASTOPOL

57 carros y 73 aviones soviéticos destruidos

Gran Cuartel General del Führer.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En la región de Sebastopol, los bolcheviques atacaron ayer con potentes formaciones y el apoyo de numerosos tanques y aviones. Después de duros combates, nuestras valerosas tropas han alcanzado un completo éxito defensivo y destruido 57 carros blindados. Los pilotos alemanes de caza y de bombardeo derribaron 27 aviones soviéticos. En la zona del oeste de Sebastopol, los barcos de protección de un convoy alemán derribaron por su parte seis bombarderos enemigos.»

En los encarnizados combates defensivos de los últimos días se ha distinguido notablemente una división de la D. C. A. mandada por el general de división Pickert. Desde el 8 al 23 de abril, esta unidad destruyó 105 aviones enemigos y 82 tanques.

Entre los Cárpates y el alto Dniéper, las tropas alemanas y húngaras han continuado sus ataques y sus ganancias de terreno, a pesar de la áspera resistencia del adversario. Fueron rechaza-

zados los contraataques de los bolcheviques.

Al suroeste de Narva han fracasado varios asaltos del enemigo. En el curso de un ataque de los bombarderos soviéticos contra un convoy alemán frente a la costa del norte de Noruega fueron derribados 40 aviones enemigos, de ellos 37 en combates aéreos y tres por los barcos de protección de la Marina de guerra.—EFE.

Avances en Galitzia

BERLIN, (SET).—Las últimas 24 horas no han cambiado en general la tendencia de los diferentes frentes. La única novedad es el comienzo del asalto soviético contra Sebastopol. El ataque más fuerte realizado hasta ahora por los soviets contra dicha base, tuvo lugar ayer con gran derroche de tanques. 57 tanques enemigos fueron aniquilados. Las tropas alemanas conservan sus posiciones sin que el enemigo haya logrado la más breve irrupción.

En el sector meridional de Galitzia, las tropas alemanas continúan avanzando. La ciudad de Kuthi ha sido ocupada por las tropas húngaras.—EFE.

Combates en el Canal de la Mancha

36.000 toneladas hundidas a los aliados en aguas de Argelia

Gran Cuartel General del Führer.—Comunicado oficial:

«La noche última, lanchas rápidas alemanas hundieron frente a la costa meridional de Inglaterra un barco de tonelaje medio y, en un encarnizado combate contra destructores y lanchas rápidas inglesas, averiaron gravemente una lancha enemiga.»

Durante la mañana de hoy, fuerzas ligeras de la Marina alemana han obligado a aceptar batalla en la zona de Cherburgo, a varias formaciones de lanchas rápidas británicas. Dos unidades enemigas fueron alcanzadas por disparo de artillería; fué observado el hundimiento de una de ellas.—EFE.

36.000 toneladas hundidas

BERLIN.—Se poseen ya datos definitivos sobre el resultado del ataque emprendido por aviones torpederos y de bombardeo contra un convoy enemigo, en aguas de Argelia. Se echaron a pique cinco mercantes totalmente cargados, que desplazaban 36 000 toneladas de registro; un transporte de 13 mil toneladas y un petrolero de 8.000. Asimismo se hundieron tres destructores de escolta. Se averiaron gravemente 14 barcos mercantes y un transporte de tropas, con un total de 120.000 toneladas. Otros tres destructores quedaron fuera de combate. La mayor parte de los buques averiados seguramente se han hundido. Por último se abatieron dos aviones británicos.—EFE.

BERLIN.—Pequeñas unidades de la Marina de guerra alemana han conseguido remolcar hasta un puerto del sur de Francia al vapor suizo «Chasserli», gravemente averiado por los aviones británicos.—EFE.

La guerra en Italia

Fracasa un intento aliado en la Cabeza de puente de Anzio

Gran Cuartel General del Führer.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«Italia: En el sector de Nettuno ha fracasado un ataque enemigo al suroeste de Aprilia, ante el fuego concéntrico de nuestra artillería. Esta acción del adversario iba apoyada por elementos blindados.»

En un ataque por sorpresa efectuado por unidades de la Marina de guerra alemana contra el puerto de Anzio han sido hundidos una corbeta, dos torpederos y un vapor y ocasionados daños importantes en las instalaciones portuarias.

En la costa adriática, nuestros destacamentos de choque han penetrado en posiciones enemigas y han destruido varios puntos de apoyo, infligiendo pérdidas con esta ocasión al enemigo.—EFE.

Parte aliado

Cuartel General avanzado de las Fuerzas Aliadas en el Mediterráneo.—Comunicado oficial de guerra:

«Tierra: Nuestra artillería hizo volar un depósito enemigo de municiones en Cassino.»

En otros puntos del frente la actividad se limitó a misiones de reconocimiento y duelo de artillería y morteros.—EFE.

Lea V. EL DIARIO DE AVILA

Dr. PUGA

Catedrático de Partos y Ginecología. Sanatorio «María Teresa» del doctor Díez. Salamanca.



No lo descuide

«Usted debe darse cuenta de la importancia que tiene conservar sano el estómago: Si ese proceso de digestión que empieza a partir del primer momento en que se reproduce, está cada día peor, y usted a tener el hambre de la «dieta» de medicamentos y engrasados también en él.»

Usted debe tomar el

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

(Censura sanitaria 240)

MUTUA ABULENSE DE PEDRISCO

APROBADA POR ORDEN DEL MINISTERIO DE HACIENDA DE 20 DE MAYO DE 1936

Inscrita en el Registro especial de Seguros del Campo del Ministerio de Agricultura

¡AGRICULTOR!

El peligro de los pedriscos te amenaza todos los años. Si eres razonable y previsor asegura tus cosechas; por un pequeño esfuerzo puedes evitarte la ruina.

Asegúrate en la "Mutua Abulense de Pedrisco"

creada para ti, para ayudarte, labrador abulense.

Oficinas: En AVILA: Bracamonte núm. 8. En ARENAS DE SAN PEDRO: Cooperativa Agrícola. En AREVALO: Calvo Sotelo núm. 6.

En BARCO DE AVILA: Generalísimo núm. 39. En PIEDRAHITA: Teniente Vicente Pascua núm. 8.

El Avila venció brillantemente (7-3) al Club Deportivo Helmántico

El fútbol abulense progresa de un modo notable y rápido, en cantidad y en calidad. Su más genuino representante, el Avila C. de F., ha conseguido en breve plazo, a fuerza de entusiasmo y tenacidad entre directivos y jugadores, formar un conjunto que hoy por hoy está en condiciones de hacer un papel airoso frente a cualquier cuadro de su categoría, a pesar de las dificultades que actualmente existen para reglamentar convenientemente la preparación.

Así, en el partido del domingo, en que el equipo parecía un poco endeble teóricamente, por no poder alinear a elementos de tanta importancia como Baena, Gaspar, Nando y Vicente, se demostró que el conjunto titular puede en un momento dado afrontar esas eventualidades, porque hay suficiente número de jugadores para cubrir las bajas con toda dignidad.

Incompleto y todo, ¡qué bonito partido hizo el Avila!

Reseña del tanteo

Mala hora la del encuentro, que comenzó a las cuatro y media, por tener que regresar los chicos del Helmántico en el rápido de las siete.

Mucho calor y mucho público en el Pradillo. Puntualmente se alinearon los equipos, a las órdenes del colegiado Angel García, que hizo un buen arbitraje, del siguiente modo:

C. D. Helmántico.—Criado; Eurico, Iturbe; Arroyo, Hueso, Juárez; Carlos, Panero, Ferro, Primo, Poldo.

Avila C. de F.—Ladrero; Silva, Dimas; Iglesias, Julito, Aroca; Juan Francisco, Ricardo, Polo, Jiménez, Cornejo.

Se mueve bastante el aire, y Avila elige a favor.

A merced de esta circunstancia, el equipo local comienza pronto a dominar, imponiéndose netamente nuestra línea media, que cubre todo el campo. La puerta salmantina se ve frecuentemente acosada, lucidiéndose Criado en varias paradas con buen estilo. Hay, sin embargo, arrancadas peligrosas del Helmántico, mostrándose nuestra defensa un poco embarullada.

Se producen numerosos saques de esquina contra Salamanca, por el lado de Juan Francisco, que nuestro exterior derecha dibuja materialmente; pero sin que encuentren el oportuno remate. Se acentúa cada vez más la presión abulense, y por fin Juan Francisco, después de buenas combinaciones con Ricardo, hace un excelente centro raso y un poco pasado, que Cornejo remata fulminantemente a la red.

Sigue el dominio de Avila bombardeando incansablemente Julito sobre la puerta. Aroca corta y pasa como un catedrático, y el ala izquierda del ataque local se muestra peligrosa.

Hay un estupendo cambio de juego realizado por Polo, recoge Bornejo, se interna rápidamente y en el momento preciso pasa a Jiménez, que remata imparablemente.

Un minuto después, el propio Jiménez fusila el tercer gol, muy semejante al anterior.

Termina el primer tiempo con 3-0 a favor de Avila.

Tememos que en la continuación cambien las cosas, porque el Helmántico jugará a favor del aire y nuestra defensa no ha dado la acostumbrada impresión de seguridad. No obstante, en la segunda parte vuelve a marcar Avila al enviar Cornejo un pase corto a Jiménez, éste chuta, Criado desvía el balón y cae al suelo, y Polo, bien colocado, manda el balón a las mallas.

Hay un periodo de dominio salmantino, durante el cual hace

Ladrero buenas paradas; pero en una arrancada blanca tira fuerte Ferro, calcula mal nuestro guardameta su estirada y el Helmántico se apunta su primer tanto.

Dormirio alterno ahora, ya que Salamanca no saca todo el provecho que se esperaba a la circunstancia del viento favorable.

Hay un pase largo de Cornejo a Juan Francisco, éste centra por bajo y Polo remata sobre la marcha, poniendo el marcador 5-1.

Un buen avance salmantino, con el trio central unido, es aprovechado por Panero para apuntarse el segundo gol, con un tiro duro y alto.

Inmediatamente se vuelve a aumentar la diferencia, al marcar Ricardo el mejor tanto de la tarde con un fortísimo cañonazo desde lejos; el balón pega violentamente en el interior del larguero y entra como una flecha.

Y aún se aumenta este copioso tanteo con un nuevo gol para cada equipo: el primero a favor del Helmántico, al rebotar en Dimas un balón despejado con el pie por nuestro guardameta, y el siguiente y último a favor de Avila, por remate raso de Juan Francisco a un centro-chut de Jiménez.

Terminó, pues, el encuentro con la victoria abulense por 7-3, y aun se anuló, con toda Justicia, otro tanto a Cornejo por fuera de juego.

Comentario

El Helmántico no pudo traer los dos o tres jugadores de la Unión Deportiva con que había pensado reforzarse, porque este último club tuvo que jugar contra la Burgalesa, en el campeonato de consolación. Jugó, pues, el once blanco con sus propios elementos, y fué un equipo muy semejante al que había sido vencido por el Salmantino por el apretado tanteo de 3-2.

Nos gustó mucho el portero, Criado, que paró mucho y bien, y al que de ningún modo puede acusarse como culpable de la goleada. En la defensa hubo de todo: felices intervenciones a ratos, y a veces algo de desorden; mejor a nuestro juicio Enrico que Iturbe.

La línea media fué absorbida completamente por la abulense, netamente superior.

La delantera —¿es esto característico en los equipos de Salamanca?— nos pareció la mejor del conjunto. Sin llegar a la rapidez de la del Salmantino, mostró acoplamiento y buenas individualidades, con dureza de tiro y facilidad en las internadas, sobre todo por el ala izquierda. Frente a una línea media menos sólida que la abulense, resultará de seguro muy peligrosa; pero el domingo estuvo bien sujeta.

Un equipo el Helmántico que hace no más que un par de meses habría parecido magnífico en nuestra ciudad, cuando vino el Barberi, por ejemplo; pero es que aquí, casi sin darnos cuenta, hemos avanzado a grandes pasos como al principio dijimos.

Aun con las ausencias que ya hemos señalado, nuestro equipo actual puede codearse con cualquiera de su grupo, e incluso cuajar partidos verdaderamente bonitos, como el que hizo anteayer.

Hemos oído culpar a Ladrero del primero y del último tanto que nos hizo el Helmántico, y acaso sea verdad; en el primero, ya lo hemos dicho, calculó mal el momento de tirarse por el balón, y en el tercero pudo arriesgar algo al bloquear, en vez de meter el pie; pero en realidad en esta ocasión, con la diferencia de tanteo que se llevaba, y dado el carácter amistoso del partido, la precaución es disculpable. Y tampoco hay que olvidar por eso que paró mucho y bien en otras ocasiones, algunas comprometidísimas. Ladrero tiene clase y estilo de buen

CRONICA ABULENSE

En el Preventorio Infantil

"Gredos-La Serrota"

Ayer, día 24, tuvo lugar en el Preventorio Infantil «Gredos-La Serrota», un acto altamente simpático, piadoso y conmovedor. Al pasar por el Preventorio, para dar comienzo a la Santa Pastoral visita por el arciprestazgo de Arenas de San Pedro, nuestro excelentísimo y reverendísimo Prelado, tuvo a bien y la atención de detenerse en dicho establecimiento, para hacer las confirmaciones de los niños que, del Patronato Central de Nuestra Señora de la Merced, (Dirección General de Prisiones) y otros centros, se encuentran acogidos en el mismo.

Respetuosa y solicitamente fué recibido por las propietarias y directoras del Preventorio hijas del Dr. Rodríguez, el celoso párroco de Cepeda de la Mora, el que, con el Ayuntamiento en pleno, doctor Gallego, señores maestros al frente de los niños de sus respectivas escuelas, y vecinos de referido pueblo, acudieron en masa para rendir homenaje de respetuoso saludo a su amantísimo Prelado, y el que, para todos y de un modo especial para los niños, tuvo palabras de paternal consejo y piadoso afecto.

Obreras Católicas

Como piadosa ofrenda de caridad y cariño perdurable al que fué nuestro director y bienhechor, don Julio Sampedro, que en gloria esté, mañana, miércoles, las obreras católicas asistirán a la misa que en la iglesia de las Reparadoras se celebrará, a las ocho aplicándose por el alma del finado señor. Se suplica la asistencia de todas las obreras católicas de la asociación.

LONGINES OMEGA CYMA
K A I S E R

guardameta; lo que hace falta es darle muchos partidos y mucho entrenamiento.

El domingo estuvo Silva bastante más flojo que en encuentros anteriores, sobre todo en el juego de cabeza; y tampoco Dimas se mostró a la altura de costumbre, adoleciendo algo de falta de colocación.

Iglesias, aunque desplazado de su puesto de interior, hizo un buen partido. Espléndido Julito, sobre todo en el juego de cabeza, y muy bien Aroca. Como conjunto, la línea media tuvo una estupenda actuación.

La delantera, bien servida por los medios, realizó un juego alegre, vistoso y eficaz; rapidísimos ambos extremos, distinguiéndose Juan Francisco por su matemática precisión en los saques de ángulo y por sus internadas, que forzaron muchísimas veces a Iturbe a ceder corner, y Cornejo por sus veloces escapadas, sus magníficos centros y su decisión en los remates: dos muchachos plenos de juventud, entusiasmo y estilo, de los que hay razones para esperar grandes cosas.

Reapareció Ricardo después de su lesión, acaso algo falto de fondo; pero mostrando, como siempre, su gran clase; pasó bien al centro y al extremo e hizo un gol que por sí sólo valió por un curso de fútbol.

Muy voluntarioso y oportuno

Bautizos

En la iglesia parroquial de los Santos Mártires Vicente Sabina y Cristeta, ha recibido las aguas bautismales, que le administró el coadjutor de la basílica, don Eusebio Domínguez, la recién nacida hija de los señores de Pindado López, don Victoriano y doña Milagros.

Apadrinaron a la bautizada, a la que se impusieron los nombres de Rosa María Eugenia, en el acto sacramental, el capitán de Intendencia don José Suárez y su distinguida esposa doña Eugenia Rojas. En el domicilio de los señores de Pindado se obsequió delicadamente, después de la ceremonia, a las amistades que asistieron a la misma. Enhorabuena a los felices padres de la nueva cristiana Rosa María Eugenia.

—En la iglesia parroquial de San Vicente ha recibido las aguas bautismales, de manos de don Teodoro García Robledo, el primogénito de los señores Contreras Sánchez, al que se le impuso el nombre de Fernando Julio. Actuaron de padrinos don Florencio Contreras y la señora viuda de Arboleda, directora del Hogar Infantil. Enhorabuena.

Natalicios

Asistida por la profesora doña Josefa García, ha dado a luz felizmente un hermoso niño la esposa del empleado de la Sociedad Eléctrica Abulense don Manuel Enríquez Mateos, (nacida Margarita Jiménez). Enhorabuena.

Enfermo

Se encuentra enfermo el cronista de Avila don José Mayoral Fernández. Deseamos su mejoría.

Viajeros

Han llegado la señora condesa viuda de la Puebla de Portugal e hija, y las señoritas de Cavengt.

Necrológica

En avanzada edad ha fallecido

ayer doña Andrea García Jiménez, viuda de don Martín del Monte, persona estimadísima en el extenso círculo de relaciones sociales familiares, por sus excelentes cualidades de bondad, laboriosidad y simpatía. Su muerte ha sido muy sentida, como se ha manifestado en el entierro celebrado esta tarde, con numeroso acompañamiento de público que acudió a testimoniar su sentimiento a los hijos de la finada señora, a quienes, así como a la demás familia, expresamos nuestro sentido pésame, rogando a nuestros lectores que encomienden al Señor el alma de la difunta señora (q. e. p. d.).

Aniversario

Se cumple el primer aniversario del fallecimiento de don José García Gómez, médico que fué de esta ciudad. Por su alma se han celebrado sufragios en diversos templos de esta capital que se repetirán mañana.

A su distinguida familia renovamos nuestro sentimiento.

ARRIENDANSE pastos ovejas primavera. Informes: Farmacia Guerras, Avila.

Delegación de Hacienda de la Provincia de Avila

Contribución sobre la Renta

Se recuerda por última vez que en fin del presente mes termina, sin prórroga alguna, el plazo de presentación de declaraciones para los obligados a tributar por este concepto por el año 1943.

P. El delegado de Hacienda, Juan Salgado.

Centro Cultural Abulense

Guión de la Conferencia del jueves próximo

La razón frente a la fe

Actualidad del problema. Dos actitudes falsas: racionalismo y tradicionalismo. La vía media: distinción, no oposición, entre ambos principios del conocimiento. Pensar bien para vivir bien.

I. El conocimiento natural de Dios. El orden sobrenatural. El interrogante racioalista y un dilema falso. Razón a priori de la armonía entre la fe y la razón.

II. Lo que pide la fe a la razón. La credibilidad racional atributo natural del misterio. Para creer es necesario conocerla; testimonios de la razón, de la historia, del magisterio de la Iglesia y de Santo Tomás de Aquino.

III. La razón en camino hacia la fe. Las tres etapas. Autoridad divina, sabiduría y veracidad. La obligación de creer la revelación, si existe. La Biblia, libro histórico y divino; el milagro y la profecía sellos del origen divino de la revelación y de su credibilidad. La certeza científica y común en orden a la credibilidad. Los auxilios internos de la gracia. Necesidad de un desarrollo progresivo del conocimiento de la credibilidad.

El desarrollo de estos puntos tendrá lugar el jueves 27, a las ocho y media de la tarde.

SE VENDE

puerta de horno de pan, nueva, en «La Panificadora».

Calzados "La Isla"

Generalísimo Franco núm. 4. Teléfono 169

Gran surtido en zapatos para verano a precios reducidos. No deje de ver sus escaparates, en los cuales, si no encuentra lo que desea, pase y pídale.

Al mismo tiempo SE VENDEN cafetera exprés, cuatro puertitas, veladores, sillas y otros varios enseres para café.

EQUIS.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
PLAZA DEL TENIENTE ARÉVALO, 7
TELÉFONO 24
APARTADO DE CORREOS, 8

Servicios de la GUARDIA CIVIL de la Provincia

Por infracción de la ley de Tasas

De resultados del reconocimiento efectuado por la Guardia Civil de Mingorría en el pueblo de La Alameda, anejo de Tolbaños, se ha encontrado para el domicilio de Raimundo Méndez García, 825 kilos de trigo, en el de Atanasio Gil García, 120; en el de Alejo Méndez García, 1.350 y en el de Margarita Méndez Bejarano, 1.100 todo ello sobrante, según las hojas declaratorias, de lo que tenían reservado para su consumo, por lo que la Benemérita intervino dicho grano y denunció a estos individuos.

La Guardia Civil de Avila denuncia a la vecina de Navas del Marqués, Felisa Rosado Moral y de comisa 549 kilos de algarrobas que transportaba sin guía.

Registro Civil

Día 21.

Defunciones: María Alias Reviejo, de 28 años, Hospital Provincial.

Nacimiento, Juan José Carreras Prieto, Pedro de la Gasca, 11.

Día 23.

Defunciones: Antonio González Sáenz, de 44 años, Hospital Provincial.

Día 24.

Defunciones: Herme n e g l l d a González Sánchez, de 57 años, Hospital Provincial.

Nacimientos: María Josefa Muñoz Ubeda, Covachuelas, 12; Javier Sánchez Aslajn, Alemania, 4; Antonio Negro Jiménez, Covachuelas, 8; Juan Antonio Vinuesa Iñiguez, Alemania, 2.

Hombres de Acción Católica

Mañana, a las ocho de la tarde, se tendrá el Círculo de Estudios en el Palacio Episcopal.

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 19,2 a las 16,30 horas.
Mínima, 5,9 a las 8 horas.
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

EXTRAVIDO de un novillo de dos años, el viernes en el mercado de Avila. Señas: Pelo negro, oreja rasgada abajo, con cencerro y collar. Se ruega a quien sepa su paradero avise a Francisco Martín Triviño, en Maello (Avila), quien abonará gastos.

Ha muerto el cardenal arzobispo de BOSTON

BOSTON.—El cardenal William O'Connell, arzobispo de Boston, ha fallecido a la edad de ochenta y cuatro años.

Los restos mortales del decano de la jerarquía católica en los Estados Unidos están expuestos desde el lunes por la tarde, en su residencia de Brighton, hasta el viernes, en que, después de la misa de réquiem, recibirán sepultura. Fallecido el doctor O'Connell, no queda en el Sacro Colegio más norteamericano que el arzobispo de Filadelfia, cardinal Dougherty.—EFE.